
 

  

INGEGNERI DELL’INFORMAZIONE 
VERBALE DELLA COMMISSIONE 

 
Riunione del 19.01.2022   n. 2 
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 
1. Sono programmate due sedute di “FORMAZIONE DIGITALE” per i colleghi dell’Ordine che volessero aderire in data 
21 e 28 Gennaio dalle ore 18.30 alle ore 19.00 – 19.30 con l’erogazione di 1 CFP. 
2. Raccolta di proposte per scaletta di temi formativi da proporre ai colleghi. 
3. Proposta per eventuali acquisti di attrezzature tecniche da porre a noleggio per gli iscritti all’Ordine. 
4. È stata inviata la proposta di collaborazione formativa FOIV-ANCI Veneto sul tema della formazione digitale delle 
Pubbliche Amministrazioni. Sono in corso i contatti per definire alcuni interventi alla luce degli sviluppi offerti dalla 
normativa (Sicurezza, Aggiornamento misure di Conservazione Sostitutiva, Utilizzo di SPID, …) si cercano quindi dispo-
nibilità per un incontro web con i tecnici dei comuni interessati. 
5. Condivisione dello schema di gara per le richieste da avanzare per il rifacimento del Sito dell’Ordine degli Ingegneri. 
6. Varie ed eventuali; 
 
PRESENTI: 
 
� BERNARDI PIERO  �PERRAZZELLI GIUSEPPE �SILVESTRI GIOVANNI �FRAZZI ENRICO  
� MICHIELI MARCO �PICCIN ROBERTO �TODESCHINI MARCO �……………. 
� PAVAN RUDY �POPA STEFAN � Zanutto Thomas �…………………  
 
IN COLLEGAMENTO WEB 
 
X BERNARDI PIERO  XPERRAZZELLI GIUSEPPE XSILVESTRI GIOVANNI XFRAZZI ENRICO  
X MICHIELI MARCO �PICCIN ROBERTO XTODESCHINI MARCO �……………. 
� PAVAN RUDY XPOPA STEFAN � Zanutto Thomas �…………………  
 
ZANUTTO E PICCIN COMUNICANO L’IMPOSSIBILITÀ ALLA PARTECIPAZIONE. 
 
VERBALE: 
La riunione inizia alle ore 18.20 circa 
Alla riunione era stato invitato anche l’Ing. La Manna per l’esperienza maturata durante la scorsa commissione 
(pari tematica) e il suo possibile interessamento su temi in discussione nella presente tornata. 
 
1. Sono state date da Bernardi le indicazioni circa i motivi che hanno portato l’Ordine a proporre i corsi in 
oggetto erogati su piattaforma dell’Associazione Ingegneri e tenuti da Bernardi – Sicurezza e Perrazzelli – 
SPID, Firme, PEC, Conservazione. In sostanza si cerca con questa iniziativa di motivare i colleghi e spingerli 
ad una migliore conoscenza del Digitale in modo da trarne i migliori frutti ed evitare possibili danni. 
L’erogazione gratuita dei corsi sta anche a significare l’attenzione verso i colleghi del gruppo Ingegneri 
dell’Informazione e di questo ringrazio i colleghi per la disponibilità. 
 
2. Non si sono appalesate proposte formative da parte dei componenti la commissione. 
 
3. A questa richiesta l’Ing. Frazzi ha detto di essere interessato a corsi che spieghino l’uso del FONOMETRO 
a scopo professionale. Di questo verrà inviata richiesta alla segreteria per verificare la possibilità di 
calendarizzazione del corso richiesto. 
 
4. È stato discusso il Protocollo FOIV-ANCI Veneto per la formazione nel campo Informatico del personale dei 
comuni del Veneto, alla luce sia del protocollo sia delle indicazioni ricevute dalla segreteria di ANCI Veneto 
circa i temi attesi e ritenuti più utili che qui riportiamo: 



 

  

- SVILUPPO DELLE COMPETENZE DIGITALI NELLA P.A. 
- PAGOPA E ALTRE PIATTAFORME INFORMATICHE PER LA TRANSIZIONE DIGITALE 
- UTILIZZO DI PIATTAFORME ABILITANTI PER LA GOVERNANCE MULTILIVELLO 
- RTD: IL RUOLO DEL RESPONSABILE ALLA TRANSIZIONE DIGITALE 
- SICUREZZA DIGITALE NELLA P.A 
 
Sul tema si apre la discussione che vede l’Ing. Frazzi disponibile come relatore su temi legati alla Sicurezza 
intesa in ambito generale non specificatamente digitale; 
L’Ing. La Manna propone la sua disponibilità su temi legati alla progettazione dei nodi di traffico con l’uso di 
SW Open Source. 
L’Ing. Bernardi dà la sua disponibilità su due temi il Responsabile alla Transizione Digitale e la Sicurezza 
Digitale. 
L’Ing. Perrazzelli si dichiara disponibile come relatore nell’ambito di Pago PA e altre piattaforme telematiche. 
 
A fronte di queste disponibilità e vista la fase di progettazione dell’offerta formativa la commissione concorda 
di inviare all’indirizzo del referente (bernardipiero@libero.it) entro Martedì 25.01.2022 le proposte indicando i 
temi, una ipotesi di scaletta e tempi di realizzazione di incontri stimati in un tempo massimo di 2 ore per 
argomento. 
 
5. Lo schema di gara per il sito dell’Ordine è stato esaminato dai componenti. L’Ing. Popa ha evidenziato come 
sia chiaramente indicata l’organizzazione degli archivi illustrata nel bando. È stato rilevato che la emissione 
del bando è prevista per la tarda primavera e quindi vi sia ancora tempo per le osservazioni. Si ricorda che la 
documentazione per il bando è disponibile sulla piattaforma Trello. 
 
6. È stata aperta una discussione sulle nuove professionalità in ambito ICT quali Cloud Architect, Computer 
Engineer e sulle differenze rispetto alle mansioni tradizionali quali Database Administator, sviluppatore. L’Ing. 
Popa suggerisce che a livello internazionale c’è un’iniziativa di standardizzazione attraverso un framework 
SFIA (Skills Framework for the Information Age) per la definizione delle skills in ambito ICT. 
 
 
La riunione chiude alle ore 19.25 
 
Il referente      Il Segretario 
Ing. Piero Bernardi     Ing. Stefan Popa 


